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発 言 者 議 事 経 過 又 は 発 言 内 容 
 

 

－１－ 

（次第１）開会 

総務課 

藤原課長 

お疲れ様でございます。本日はお忙しい中、ご出席いただきましてありがとう

ございます。定刻となりましたので、只今から令和５年度第１回大槌町放送番組

審議会を開会いたします。本日、司会を務めさせていただきます、総務課長の藤

原と申します。どうぞよろしくお願いいたします。 

資料の確認をさせていただきたいと思います。 

 

 （配布資料確認） 

① 次第 

② 委員名簿 

③ 資料「おおちゃんねる」に係る報告 

 

以上の３点になります。資料の方はよろしいでしょうか。 

 

（次第２）議事の冒頭及び（１） 

総務課 

藤原課長 

続きまして、次第の２、議事に移ります。 

 

ここからの進行は、阿部会長にお願いいたします。 

 それでは阿部会長、よろしくお願いいたします。 

 

阿部会長 

 

はい、まずはご報告となります。委員の皆様から何も議題がなくても年１回は

審議会を開催したいという要望をいただいており、事務局とも話をしましたが、

今後、年１回は開催することとさせていただければと思います。 

 

それでは、次第に沿って進行させていただきます。 

はじめに、（１）「「おおちゃんねる」に係る報告について」、事務局から説明願

います。 

 

総務課 

倉本班長 

はい、倉本と申します。よろしくお願いします。 

 まずは、お手元の資料をご確認ください。 

 

最初に、「１．令和４年度の審議会で議論した内容の対応について」をご説明

します。事務局の方針として、放送コンテンツを一般から募集することや、事業

所・企業等から有料広告を募集すること等について、具体的な検討を進めていく、

こととしておりました。 

これの対応については、別紙１をご覧ください。令和５年 11月６日にホーム

ページの有線テレビ制度案内の記事を更新し、制度について再周知を行いまし

た。 

 

続きまして、「２．「おおちゃんねる」の番組更新について」をご説明します。

別紙２をご覧ください。令和５年 11月６日からは、「大槌学園紹介動画」を更

新しております。この番組は、空き時間のループ放送番組「町からのお知らせ」

のコンテンツの一つで、町が実施している教育行政の概要を広く町民に周知する

ものです。以前のコンテンツは平成 28年 12月に放送開始しており、画面サイズ 
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発 言 者 議 事 経 過 又 は 発 言 内 容 
 

 

－２－ 

総務課 

倉本班長 

 

が小さく、子どもたちの写真や統計の数字が古いものでしたので、リメイクしま

した。 

 続きまして、別紙３をご覧ください。令和６年１月 29日から１か月間、「第

73回社会を明るくする運動作文コンテスト 釜石地区入賞作文発表会」を放送し

ております。釜石市保護司会からの依頼により、標記発表会の収録映像を放送し

たものです。６名の朗読で約 34分の映像です。10時 30分、14時 30分、18時の

１日３回放送しました。 

 

続きまして、「３.放送法に基づく報告について」をご説明します。こちらは、

放送法第６条第５項の第１号から第３号で審議会への報告規定がありますので、

順番に報告します。 

第１号の「審議会で諮問に応じた答申又は意見を述べた事項に対して講じた措

置」について、別紙４をご覧ください。「番組基準」と「編集に関する基本計画」

の策定の諮問について、原案のとおり承認する答申をいただきましたので、令和

５年４月１日付けで策定し、同日ホームページで公表しました。 

第２号の「訂正又は取消放送の実施状況」は、実績はありません。 

第３号の「苦情その他の意見の概要」は、こちらも実績はありません。 

 

続きまして、「４.令和６年度の予定について」、空き時間のループ放送番組

「町からのお知らせ」について、古いコンテンツの更新を行います。 

 

現在の「町からのお知らせ」のコンテンツですが、下表のとおり、１～６まで、

６個放送しております。この中で No1、No2、No4、「おおちゃんねるの紹介」 

「ＦＭラジオの聴き方」「マイナンバーお知らせ」こちらについて、内容につい

て確認・検討を行い、令和６年度に更新をする予定となっております。 

 

 事務局からの報告は以上となります。 

 

阿部会長 はい、ありがとうございます。 

 ただ今の事務局からの報告について、委員の皆様、ご質問、ご意見等あればお

寄せください。お願いします。 

 

 （特に委員から意見等なし） 

 

 あの、私、釜石保護司会の保護司なのですが、第 73回社会を明るくする運動

作文コンテスト釜石地区の子供たちの入賞発表がありまして、急遽、作文コンテ

ストの動画を入れてもらいました。本当に感謝申し上げます。ありがとうござい

ました。 

 父兄の方からも「良かった」という返事がありまして、やっぱり自分の子供が

発表してもらっているのがいいのかなと思いました。 

 

ただ、（おおちゃんねるを）見れる所と見れない所があるのが残念ですが。来

年度も、もしよければやって欲しいなと思います。 

「おおちゃんねる」は議会があるときはいいのだけれども、それ以外があまり

ないから、やっぱり、それなりものは盛り上げるためにあった方がいいのかなと。 
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－３－ 

阿部会長 学園紹介とかあるんですが、結構、その辺もろもろＰＲすればいいのかなと思

います。ただ、お金がかかるのでその辺が（難しい）、とも思っていますが。 

 

その他でも結構ですが、よろしいですか。 

 では、進みます。 

 

（次第２）議事（２） 

阿部会長 では、議事の（２）ですね。「大槌町有線テレビジョンの運営等に係る意見又

は助言ついて」に移ります。 

先ほど、事務局の方から「おおちゃんねる」の内容等について報告がありまし

たが、前回の審議会から１年が経過しております。委員の皆様、日ごろ有線テレ

ビを見るなかで、様々感じている点があろうかと思いますが、是非この機会に忌

憚のないご意見・ご質問等でも結構ですので、委員の皆様からのご発言をいただ

きたいと思っています。 

すみませんが、全般的で結構ですので、よろしくお願いします。 

自分の方の地区の現状プラス（何か）でも結構ですので。 

 

（金﨑委員が手を上げる。） 

 

はい、どうぞ金﨑さん。 

 

金﨑委員 

 

ＢＳの画像が非常に悪い、ということで、うちの方（迫又地区）で電気屋を呼

んで見て貰った人がいるが、放送側の関係なので手を付けられないとのことで、

「運賃だけは貰います」と 2,000円取られたそうです。課税されて 2,200円だそ

うです。 

ＢＳはうちの方だけ悪かったわけではないと思います。 

その原因は何だったのか、お聞きします。 

 

（伊藤委員がオンラインで出席したため一時中断） 

総務課 

木村主査 

ＮＴＴの伊藤様が入りましたので、マイクの確認をさせていただきます。 

もしもし、伊藤様聞こえますでしょうか。 

 

伊藤委員 はい、ＮＴＴの伊藤でございます。音声届いておりますでしょうか。 

総務課 

木村主査 

（オンライン会議の設定が）遅くなりまして、申し訳ございませんでした。 

 

伊藤委員  いえいえ、こちらこそ、よろしくお願いいたします。 

 

（金﨑委員の質問への事務局の回答から再開） 

総務課 

木村主査 

 はい、それでは、先月末の雪の後、有線テレビの映りが悪くなった件について

ご説明いたします。その節に関しては、大変ご迷惑をおかけいたしました。 

原因は、当町の地デジアンテナのそばに、岩手県河川課が設置した水防警報装

置の無線中継局が建っていまして、それの電波が干渉していたためでした。 
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－４－ 

総務課 

木村主査 

これはですね、３月１日に発生しておりまして、３月 11日にこの無線の電波

を止めてもらうことで復旧しております。 

今回の障害とは別に、元から計画されていた事業となるんですけれども、今週

３月 21日の深夜に中央公民館にある地デジアンテナを別の物に更新して役場庁

舎に移す予定ですので、県の無線中継局が電波の送信を再開しても、今後電波の

干渉は起こらない見込みとなっております。 

 ちなみに、雪が降ったのは、先月の末頃、２月 26日夜から積もったと思うの

ですけれども、３月１日よりも前に映りが悪くなったのは、雪の影響だと考えて

おります。以上です。 

 

三浦委員 すみません、それに関連するようですが、今日、高校野球を来るまで見ていて、

ずっと「ざざざざ」と（ノイズが入り）見づらい状態が続いています。 

 

金﨑委員 うち（迫又地区）の方は、障害発生していません。 

ただ、３本ある桜の木のなかを線（電線及び通信線）が通っていて、今日のよ

うに風が吹くと色々なところに障害がでる。桜の木の所有者から私に管理を任せ

られたので、去年クレーンで吊ってから切ったことがあるが、下からは切れない。

間違って線を切ってしまったら、通信線ならいいが、電線を切るとショートして

しまう。最終的には、障害となっている桜の木を切らなければ線の先の団地全体

がまずい状態。 

  

こういう話がでたとき、役所に毎年払っている金の収支報告をなんでださない

のか住民に聞かれた。これは、今の町長が別の課にいたときに有線の件で「町民

から集めた金は収支報告する」という話はされていたがそれはずっとない。私は

町民から集めた金は収支報告しなければならないと思う。住民からも言うように

頼まれていたので、今言ったわけです。 

 

そういうのもしなければならないし、木の切断もしなければならないし、私の

所は今ゴタゴタとしている。テレビも電気も線が切れたら終わりなので。 

 

三浦委員 

 

話は戻るのですが、異常が起こっているのはまさか私の所だけでしょうか。高

校野球はずっとなのですが。 

 

阿部会長 臼沢地区は異常なしです。高校野球は綺麗に映っていました。 

 

（委員から、各地区異常はないとの報告） 

  

金﨑委員 こちらは、ＮＨＫの団体払いをしているので、テレビの映りが悪いと皆から私

に連絡が来るようになっている。 

 

阿部会長 

 

事務局、今の意見どう考えますか。 

 

総務課 

木村主査 

本日のお話ということで、有線テレビの元の電波は役場のテレビで見れるよう

になっていまして、今日もお昼時間に見ていたんですけれども、多少チラッとす 
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－５－ 

総務課 

木村主査 

ることはあったのですが、普通に映っていました。 

もしかしたら、電波が弱くなっている可能性がございます。 

 

金﨑委員 電気屋の調査で「電波が弱い」と言われることはよくあるそうです。そういう

こともあるのでは。 

私の近所でも、有線でなくてアンテナを上げても映るのだが、アンテナを上げ

た人は、電気屋から「電波が弱い」と言われたそうだ。 

 

阿部会長 私事になるが、我が家も電気屋からテレビを買ったのですが、２～３年後に、

たまに雑音が入るようになって電気屋に相談したら、「１回電源を抜けばいい、

抜けば元に戻る」と言われた。その通りにやったら直った。 

 

金﨑委員 そうらしい。それがコツ何だそうです。 

 

阿部会長 私は技術的な事は分からないけれども、三浦さんのテレビの話なのかもしれな

いと。 

事務局としては、今のところ異常はないのでしょうか。 

 

総務課 

木村主査 

はい。事務局としては、今のところ問い合わせだったりとか、明らかな異常は

ありません。 

 

金﨑委員  前の時はあったのでしょうか？ 

 

総務課 

木村主査 

３月１日～３月 11日の障害の際は、19件、問い合わせがありました。 

 

谷藤副会長  住民の間でテレビが壊れたと話題になっていました。 

 

金﨑委員  19件は少ないと感じる。住民とお茶のみしながらテレビを見て確認していた。 

 

阿部会長 金澤の方はどうですか。 

 

兼澤委員 金澤の方もそうですね。ＢＳ。 

 

谷藤副会長 みんなテレビが壊れたと言っていました。 

 

金﨑委員 そういう時は、やっぱり役場で教えなければいけないのでは。 

 

谷藤副会長 一応、町内放送が入って、私なんかは、携帯の LINEでまちの広報と繋がって 
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－６－ 

谷藤副会長 いると随時連絡としては入ってくるんですけれども。 

それは、注意して聞いておかないと分からないところなので、まぁ、それ以上

は難しいですかね。町としても。一軒一軒まわるわけにもいかないし。 

 

金﨑委員 今の時代そういうことがあってはだめだよね。大変なことだな、これは。 

 

総務課 

藤原課長 

お知らせしたタイミングが、「映りが悪い」という電話があり話を聞いて、こ

ちらの方で確認して、原因がはっきりした段階で町内放送をかけさせていただき

ましたので、その辺でタイムラグがありました。 

 

阿部会長 分かりました。 

それから、明日工事で（テレビが）止まりますよね。それと後１日止まります

よね。それはこの関係ですか。別ですか。 

 

総務課 

木村主査 

そちらの工事は元から予定されていたもので、障害とは別の工事となります。 

総務課 

藤原課長 

 （事務局に対し） 

ここで設備更新について少し話をしたらいいのでは。今年と来年と再来年で、

３か年で実施する予定となっている。 

 

総務課 

木村主査 

それでは、設備の更新工事について、今後の予定を説明させていただきます。 

 

阿部会長  資料は何かございますか？ 

 

総務課 

木村主査 

資料はないのですけれども、概要だけ説明させてください。 

今年度、「地デジアンテナ」「BSアンテナ」庁舎４階の送信設備が止まらないよ

うにしている「バッテリー」の交換が予定されています。 

具体的には本日の深夜、ＢＳアンテナを一時的に仮アンテナへ交換が予定され

ています。本日は、１時から１時半の 30分間の停止の予定をしております。 

次は３月 21 日の深夜なんですけれども、こちらの方でも、「地デジアンテナ」

「BS アンテナ」「バッテリー」の交換予定で、全チャンネルが午前０時から２時

３０分の２時間半、停止する予定となっております。 

 

 これが、今年度の作業となりまして、次年度は、金澤、小鎚の「光増幅器」の

交換を予定しております。金澤、小鎚にＮＴＴ中継局が。 

 

総務課 

藤原課長 

金澤、小鎚のＮＴＴ中継局は分かりますか。金澤だと、小原商店のちょっと上

流になります。 
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－７－ 

谷藤副会長 あー。分かった気がします。 

 

総務課 

藤原課長 

あそこのなかの設備の交換が来年度予定されています。 

 

総務課 

木村主査 

最後は本丸の４階の送信設備の交換を予定しておりまして、恐らく、再来年度

（令和７年度）は厳しくて、令和８年度になるんじゃないのかなと想定しており

ます。 

令和５年度、６年度、７もしくは８年度という風に、３段階で設備を更新して

いるところですので、ご理解いただきますようお願いします。以上です。 

 

総務課 

藤原課長 

震災後約 10年でしょうか。設備の更新時期となっております。 

 

谷藤副会長 

 

確認不足だったんですが、放送が止まるというのは町内の方には連絡されてい

ますか？ 

 

総務課 

木村主査 

連絡はもうしておりまして、11チャンネルの「おおちゃんねる」で流している

のと、本日夕方に、防災行政無線、モバイルメール、後は LINEでお知らせする

予定となっております。広報とホームページでも既に周知しております。 

 

谷藤副会長 

 

分かりました。では、お知らせのタイミングというか、私達は寝ている時間な

のでそんなに関係ないけれども、例えばですけれど、私の甥っ子なんかサッカー

が大好きで、他国でやっているような時間帯に（停止時間が）かかったりしたら、

すごく怒るような子たちがでてくると思うので、もう少し、お知らせのタイミン

グを、早めに、LINEでもなんでもいいですけれど、知らせていただけるといいの

かなと思いました。 

 

阿部会長 

 

後、ございますか。今のが、やはり大事なので、事務局よろしくお願いします。 

皆さん進みますがよろしいですか。 

その他でもう一回やっても結構です。 

 

次第２は、進行します。 

 

（次第３）その他 

阿部会長 次第３、その他。その他に移りますが、委員の皆様から何かございますか。 

事務局の方から何かありますでしょうか。 

 

（総務課 倉本班長が手を上げる。） 

はい、どうぞ。 
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－８－ 

総務課 

倉本班長 

委員の皆様に、２点ほどご連絡がございます。 

 

１点目は、委員の皆様の再委嘱についてです。委員の皆様の任期が令和６年の

12 月 31 日となっておりますが、委員の皆様には再委嘱をお願いしたいと思って

おりますので、今後調整をさせていただきたいなと思っております。 

 

 ２点目が、設備更新の関係なんですけれども、もう１度言わせていただきます。

本日の深夜、まず衛星放送チャンネルが午前１時から 30分ほど停止いたします。 

また、３月 21日の深夜にすべてのチャンネルが午前０時から２時 30分までの

間、２時間半、停止いたします。ご不便をおかけいたしますが、ご理解ください

ますようよろしくお願いいたします。 

 

連絡事項については以上です。審議会については、次回は来年度を予定してお

ります。今回、委員の皆様からいただいたご意見等を踏まえながら、大槌町有線

テレビジョンの運営を行って参りますので、委員の皆様におかれましては、引き

続きよろしくお願いいたします。事務局からは以上です。 

 

阿部委員 １点確認なのですが、（委員の）阿部新平さんが、徳並だったかな。亡くなった

ことについて、補充についてはどう考えていましたか。 

 

総務課 

藤原課長 

 地域の代表の方なので、そちらの方にはお願いしようと思っておりました。 

阿部会長 

 

それでは、（後任の代表の方を）再任用するということですね。 

 

はい、それから、伊藤さん、聞こえていますか。 

 

伊藤委員 はい、聞こえています。 

 

阿部会長 

 

その他で、全般的にご質問等があればよろしくお願いします。 

 

伊藤委員 特にないんですけれども、先ほど町の方もおっしゃったとおりに、設備が平成

22年の震災前に構築してから約 13年経っていまして、来年度、再来年度、次年

度に、更改の方は大槌町役場さんと協力しながら進めていきたいと思いますの

で、ご協力色々とお願いすることもありますが、よろしくお願いしたいなと思っ

ております。 

 簡単ですが、以上でございます。 

 

阿部会長 はい、ありがとうございます。 

 

以上で議題を終わりました。 

その他のその他ですが、特に、ありますか。 
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－９－ 

（次第４）閉会 

阿部会長 なければ、本日の審議を終了いたしますが、よろしいですか。 

 

忙しいなか、ご出席いただきましてありがとうございます。 

 以上をもちまして、令和５年度第１回大槌町放送番組審議会を閉会いたします。 

本日はどうもありがとうございました。 

 

 


